

Resumen de Conferencia Primer Encuentro Virtual Escuela de Enfermería Universidad Central de Venezuela

Nursing Now Venezuela

Nursing Now Venezuela

Magister Alejanira González de López.
Gerente de Servicios Asistenciales. CMDLT.
Docente Colegio Universitario Jean Piaget.
Correo: alejanira.gonzalez@cmdlt.edu.ve

Maritza Martínez.
Subgerente de Servicios Asistenciales CMDLT.
Docente Colegio Universitario Jean Piaget.
Correo: marimartinez45.mm@gmail.com

Artículo recibido: 12-06-2020

Artículo aceptado: 20-06-2020

La Organización Mundial de la Salud (OMS) ha declarado el 2020 como el Año Internacional de la Enfermería y la Matrona; elevar el perfil y el estatus de las enfermeras en todo el mundo; es el eje fundamental de esta iniciativa;

posicionando a Enfermería como Columna Medular de las instituciones de Salud y como eje primordial en la promoción de salud.

En este año 2020 se celebra el Bicentenario del natalicio de Florencia Nightingale, pionera en Enfermería; lo

que constituye un momento propicio para reflexionar sobre la práctica profesional. La campaña Nursing Now, tiene su origen en el Parlamento Británico, concretamente en un grupo de trabajo sobre Salud Global; con representantes de todos los grupos políticos, quienes realizaron un informe publicado en 2016, después de asesorarse con expertos y de hacer una revisión exhaustiva de la literatura sobre lo que estaba pasando relacionado la enfermería a nivel global. Ese informe titulado "The Triple Impact" llega a la conclusión de que si se potencia e invierte en enfermería se obtienen tres resultados: mejorar la salud global, mayor igualdad de género y economías más fuertes.

La OMS, 2020 afirma: "Para 2030 habrá un déficit de 9 millones de enfermeras a nivel mundial". Razón por la cual busca influenciar a los gobiernos y los creadores de políticas

de salud, a que inviertan en Enfermería.

Los objetivos de la Campaña Nursing Now son:

1. Lograr mayor inversión para mejorar la educación, el desarrollo profesional, las normas, la regulación y las condiciones de empleo para las Enfermeras.
2. Mejorar la difusión de prácticas efectivas e innovadoras en enfermería.
3. Lograr mayor participación de las enfermeras en las políticas de salud global
4. Promover más enfermeras en puestos de liderazgo, y crear

más oportunidades de desarrollo en todos los niveles.

5. Evidenciar ante los responsables políticos y de toma de decisiones, cómo la enfermería puede tener mayor impacto y qué está impidiendo que las enfermeras alcancen su máximo potencial y cómo abordar estos obstáculos.

En Venezuela, referente a la campaña **Nursing Now**, no existe pronunciamientos oficiales de los entes gremiales de Enfermería sobre su participación; sin embargo, existe un grupo local, iniciativa de enfermeros independientes que han realizado el registro en la página oficial de **Nursing Now**; con la finalidad de

trabajar en relación a los objetivos y la difusión de la información.

El COVID-19 es la mayor demostración de por qué se debe invertir en Enfermería, considerando, es una profesión de gran valía, donde se debe realzar su nivel y hacer evidente la importancia de la profesión. La Salud Universal, solo podrá alcanzarse a través del trabajo de enfermeras y enfermeros competentes, con formación y capacidad resolutiva para hacer frente a los retos de la población.